
国机精工集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2025—003 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         ☑业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观         □电话会议  

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

国机精工 2024 年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全

体投资者 

时间 2025 年 5月 6日 15:30-16:30 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云

访谈”栏目 

上市公司接待

人员姓名 

主持人：国机精工 

党委书记、董事长：蒋蔚 

总经理：闫宁 

财务总监：闵莉 

独立董事：岳云雷 

董秘：赵祥功 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1.问：公司之后的盈利有什么增长点。 

答：按照目前形势预计，公司特种轴承和高端民品轴承业务、

超硬材料磨具业务、复合超硬材料业务，是公司盈利增长的中坚

力量，也是培育发展新质生产力的重要载体，未来将持续培植优

势业务，加快向高端化、智能化、绿色化转型升级，夯实创新发

展根基。新材料板块，着力推进金刚石的功能化应用、特种金刚

石等业务，未来 3-5年内成为公司重要的业务支柱以及新的利润

增长点。基础零部件板块，围绕国家工业母机高质量发展需求，

推进高精密机床轴承、电主轴等关键核心部件技术突破、性能提

升，服务我国高端机床装备从“能用”到“耐用”再到“好用”

的升级路径。机床工具板块，重点布局超硬刀具等业务。高端装



备板块，六面顶压机、MPCVD设备、高效混料机、SPS烧结压机、

高性能轴承试验机和检测仪器等已初具规模，在服务公司自身发

展的同时，构筑发展新优势，引领行业核心装备整体技术水平跨

越式发展。 

2.问：公司目前的股东人数有多少？ 

答：截至 2025年 4月 30 日，公司股东人数为 43499。 

3.问：公司本期盈利水平如何？ 

答：公司 2025 年一季度营业收入 7.03 亿元，较同期增加

10.48%；归属于上市公司股东的净利润 0.88 亿元，较同期增长

3.46%；每股收益 0.1673元/股，较同期增加 2.58%。 

4.问：蒋总您好！贵公司目前货币资金有 23 亿左右，未来

会考虑收购兼并吗？ 

答：并购是企业发展的一种路径，公司一直予以关注，在有

合适的标的和合适的时机下，公司会通过外延并购方式促进公司

发展。 

5.问：蒋总您好！目前贵公司的轴承业务是否与机器人公司

在技术或者商务方面有接触？未来是否会考虑切入机器人赛

道？ 

答：公司会考虑机器人产业带来的市场机遇，感谢您的关注。 

6.问：请问公司如何看待在同行业可比轴承公司中，公司的

估值（市盈率，市净率）是最低的一个，上市公司市值管理工作

公司会有哪些管理措施？ 

答：公司市值由多重因素决定，对于管理层来讲，提升公司

市场竞争力、增强公司盈利能力是努力的重要方向，感谢您的关

注。 

7.问：董事长好，感谢提供交流机会。从公司股东信息看，

前十大中鲜有社保和机构，与公司的行业地位极不相称。请问是

何原因不被机构看好？有何改进措施？ 

答：感谢您的提问，也感谢您对公司发展的关注和支持。关



于前十大股东中机构投资者较少的情况，我们认为可能与以下几

个因素有关：（1）行业特性：某些行业可能更受特定类型投资

者的关注，而我们的行业可能暂时未成为部分机构的重点配置领

域；（2）市场认知：尽管公司在行业内具有一定地位，但市场

对我们的价值认知可能还需要进一步提升；（3）流动性和市值：

部分机构投资者在选择投资标的时会考虑流动性和市值规模，这

可能对我们的股东结构产生一定影响。尽管目前机构投资者较

少，但公司在行业内的地位和竞争力是毋庸置疑的。我们拥有强

大的技术优势、稳定的客户群体以及持续增长的业绩，这些都是

吸引投资者的重要因素。针对这一情况，我们已经采取以下措施：

（1）加强市场沟通。通过业绩说明会、投资者交流活动等方式，

向市场和机构投资者更好地传递公司的价值；（2）提升公司价

值。持续优化业务结构，提升盈利能力和市场竞争力，以吸引更

多长期投资者；（3）优化股东结构。我们也在积极与潜在机构

投资者沟通，争取更多机构投资者的关注和认可。我们相信，随

着公司业绩的持续增长和市场认知的提升，机构投资者对公司的

关注度会逐步提高。我们也将继续努力，为所有股东创造更大的

价值。 

8.问：请问贵公司在机器人行业可以提供哪些服务？ 

答：轴承方面：公司于 2015 年前后曾以工业机器人为方向，

开发了系列轴承产品，综合来看，公司具有机器人用系列滚动轴

承的开发和生产能力；在商务方面，公司目前还未与人形机器人

企业建立合作关系。磨料磨具方面：公司全资子公司郑州三磨所

生产的高性能磨具已应用在丝杠的加工过程中，但目前年营业收

入较小，大概几百万元。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 



活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件（如

有，可作为附

件） 

无 

 

 


